
“郑州西区没有步行街，中原商贸城明年
的一个工作重点就是打造一条展现西区文化
的步行街。这条步行街位于中原商贸城与郑
州商业大厦之间，东起嵩山路，西至百花路。”
申仕禄说，“这条步行街的主要功能是休闲娱
乐。步行街附近的商场提供购物功能，也会在
步行街上组织一些特卖活动。步行街上分布
有甜品站和餐饮店，档次将有所提升，卫生条
件也会有很大改善。另外，这条步行街上还设
置有工艺美术店和花艺店，满足西区居民精神
层面的需求。植物绿化、休闲椅、艺术造型等
元素将给这条街增色不少，这些元素着重体现

郑州西区独有的文化特色。总之，公园的感
觉、西区文化的缩影是我们打造这条步行街的
目标。”

2009 年，中原商贸城将延续升级之路。
据申仕禄介绍，明年下半年商场还将有一次大
的升级改造，除品牌升级之外，商场外立面和
内部设施都将进行规模较大的翻修，在硬件设
施上向流行百货、时尚百货的方向发展。商场
经营范围也将进行进一步调整，根据西区消费
水平和消费特点，增加能够拉开档次的日用百
货、小家电品类，为西区居民提供更为丰富便
利的消费体验和空间。

中原商贸城在 2008 年进行了两次调整。
3月份有一次小调整，算是一次商场从中低端
百货向中高端百货转型的试水航行。8 月份
的调整是一次荷枪实弹的行动，“节奏比较快，
动作非常大”，品牌调整力度前所未有，众多中
低端品牌被淘汰出局，同时，市场反映较好，知
名度较高，定位中高端的品牌作为新鲜血液补
充进来。这使中原商贸城的品牌形象大大提
升，商场面貌焕然一新。中原商贸城董事长申
仕禄给中原商贸城一个新的定义：定位流行百
货，以经营中高端商品为主，强调商品的性价
比，满足西区中高收入人群的消费需求。

“8月进行调整时，商场先进行了重新装
修。”申仕禄强调此次重新装修的意义，

“有了好的商场环境，招商工作才能顺利进

行，好的品牌才可能进来。一般来说，中高
端品牌都有自己的开店标准和对环境的要
求。作为一家定位中高端的商场，中原商贸
城的硬件设施应当达到一定的标准，这样才
能符合中高端品牌对形象的要求，对中高端
品牌产生吸引力。”

“由于当时的调整范围广、时间紧，各个柜
台上货的压力非常大，我们商场的货梯都不够
用了。”申仕禄对当时的情形记忆犹新，“男
鞋、女鞋都引进了一些好的品牌，化妆品、珠宝
等品牌都有所提升。其中，四楼的男装区域变
化非常大，那些不是很知名或者‘打擦边球’的
品牌都淘汰了，所有边厅的品牌全部换完，由
中高端品牌取而代之，厂家直营来做，调整范
围涉及该楼层80%的品牌。”

“几乎每个商场都面临着同样的问题，就
是顶楼做什么？如何做？”申仕禄表示，“在百
货业里，商场的顶楼是消费者最不容易逛到的
地方。顶楼太高，逛起来不方便，许多消费者
往往逛不到顶楼就折头返回了。这就给商场
提出了一个课题：如何让顶楼做出特色，吸引
消费者到达这里？中原商贸城的顶楼五层以
前是做家具的，这些商品只有对家中正在装修
的特定人群才有吸引力，普通消费者是没有兴
趣去逛的，所以五层的客流不多，生意一直不
是很景气。在这次调整中，五楼的调整力度最
大，家具经营区域全部撤掉，以童装经营为主
打特色，引入餐饮、娱乐、美容、美发、培训等丰
富的业态组合，一方面完善了整个商场除购物
之外的功能和配套服务，另一方面与百货业形
成互补和互动，拉动销售额的增长。”

在此次调整之前，申仕禄曾对周边居民

消费情况作过调查，据其介绍，中原商贸城周
边区域属于郑州的老居民区，有小孩的家庭
比较多，周边幼儿园分布密集，儿童消费市场
潜力巨大，旁边友爱路童装市场十分繁荣就
是一个很好的例证。鉴于此，中原商贸城五
楼的调整加强了童装区域的力量，产品涵盖
高中低端，引进了不少独有的品牌，成为商场
的一个亮点。

经过此次整体调整，中原商贸城的品牌
结构有了很大改善，销售业绩随之增长。十
一期间，中原商贸城的销售额同比增长
36%。申仕禄认为流行百货在郑州西区还
是有市场的，“金伯利、哥弟、百丽等中高端
品牌的销售情况都不错，仅哥弟一家的月销
售额就达到了 30 万元，比以前经营的中低
档品牌好多了，这说明西区商业也可以步入
流行百货的行列。”

顶楼的新变化

李进：
扩张引发行业洗牌

“社会经济的走低，房地产的低迷使得
家具卖场受到了牵连。”河南佳和家居有限
公司总经理李进告诉记者：“但佳和家居在
这种情况下依然取得了不错的业绩，甚至
10 月份国庆节的销售额超过去年同期水
平。这主要得益于企业独具魅力的管理模
式和企业文化。”

虽然佳和家居在郑州只有单店经营，但是
在他看来，经过这几年的发展，佳和家居的
管理模式已得到了有效的提高。李进分析
说：“佳和家居本土化运营非常理性，企业在
发展的过程中一直在强化管理模式，坚持我
们的企业文化，先后采取了两大举措。一是
以岗位为轴心的管理模式为突破口，以岗定
责、以岗定薪。干部实行公开竞聘，打破身
份界限；员工实行优化组合、双向选择。收
入按岗位责任和贡献大小确定分配标准，调
动了全体员工的积极性。二是倾力打造企
业文化。确立‘诚信、关爱、敬业、学习’的

企业精神，通过学习培训，深化员工对企业
核心价值观的理解和认同。”

虽然东区和西区的经济实力有所差异，
同时外来大鳄对市场强有力的资本冲击，但
佳和家居并未在竞争中丧失战斗力，相反佳
和的企业定位在郑州西区得到了强有力的
保证。李进说：“佳和虽然地处西区，但是四
周遍布了广阔的顾客群体，北有省交通厅、
电业局，西有市直机关家属区、南有大学区
等，再结合西区的消费特点，定位中高端，这
几年培养出了相当庞大的忠实目标客户
群，而且通过我们的努力，消费者对佳和家
居的口碑一直很好。”

正是这样的企业理念和稳定的管理，
让佳和家居不断巩固西区“大本营”；也
正是这样的定位，让经销商与家居卖场
不谋而合。一路走来，华日、红苹果、全
友家私等知名品牌入驻佳和家居，大大推
动了企业前行。

稳固西区 勤练内功

事实上，供应商和卖场之间关系的奠定，
取决于两者之间关系如何维系。众所周知，零
售商与供应商之间一直处在错综复杂的关系
之中。因此，在维系三者之间的关系时，如何
处理好供零之间的矛盾，一直是关键的因素。
但是在佳和的企业理念中，始终以客户为中心
才是企业的生存之道。

在李进看来，佳和手中掌握了两大法宝，
除目标客户群之外就是供应商。在佳和的供
零维系中，如果职工与经销商发生矛盾，企业
首先维护经销商的利益，如果供应商与顾客发
生矛盾，就要首先维护顾客的利益。李进说：

“正是这样的企业理念，使我们与供应商的关
系维系得非常好。透过我们的品牌调整率，就
不难发现，从2005年下半年开始，入驻的品牌
逐渐稳定，到目前为止，入驻三年以上的品牌

已经占整个市场品牌的 90％以上，供应商十
分信任佳和家居。”

一直以来，家居行业品牌在卖场中的稳
定性，是确保企业诚信、健康发展中另一个
重要条件。如果在卖场中，品牌调整过快，
势必造成企业失去诚信，同样，也会导致消
费群体的分流。“在运作上以两方面为核心，
消费者、供应商都是我们的核心客户。”李进
说，“给经销商提供好的环境，让经销商在此
安扎更为安心、放心、舒心；给消费者提供实
惠的价格，放心的品质，提供优质的服务保
证。同时，在今年经济低潮的形势下，与经
销商一起共度难关，通过做促销活动吸引人
气，降低商户的各项费用，减轻经销商的压
力。在多个方面佳和家居都赢得了良好的
口碑。”

对于佳和家居来说，今年最重大的一件
事，就是 8 月 9 日 13000 平方米的济源店开
业。李进说：“实质性地迈出了扩张的第一
步。新店开业本土化的运作，在当地的家居行
业产生了不小的影响力，甚至还引发了当地行
业的一次洗牌。”

佳和家居在济源的成功登陆，还得益于十
几年来与供应商之间形成了良好的商业资
源。李进说：“在新店中，三分之二的品牌是从
我们郑州的店带过去的，供应商的充分信任加

上支持，开业4个月都一直保持着良好的销售
增长势头。”

谈及将来的发展，李进说：“2009 年还是
继续走扩张的道路，佳和家居的实力还是很雄
厚的，完全有能力面向全省开店，但是要看机
遇。如果做还会做三万至五万平方米的店面，
而且扩张方向主要以东区或北区为主。目的
就是把郑州做成自己的大本营，巩固自己、提
高自己，把家居业做细、做精，以最实惠的价格
为依托，服务消费者。”
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对于已在陇海路扎根
11 年的佳和家居来说，2008
年可谓走过了不平凡的一
年。在今年家居行业洗牌和
国内外市场经济不景气的状
况下，佳和家居依然保持稳
步的发展。与此同时，8 月 9
日济源店的开业，可谓迈出
了扩张的第一步。在河南佳
和家居有限公司总经理李进
看来，这一切得益于佳和家
居11年来的稳固发展和良好
的供应商队伍。

晚报记者 谢宽 陈静/文
赵楠/图

“人家一年上一个台阶，
我们一年上两个台阶。”中原商
贸城董事长申仕禄说，“没有办
法，以前人家‘飞’的时候，我们
在走；现在只好在人家‘走’的
时候，我们抓紧时间‘飞’，这样
才能使中原商贸城加快发展，
摆脱中低档百货的市场形象，
缩短与其他商场之间的距离。”
作为振兴西区商业的中坚力
量，中原商贸城董事长申仕禄
在接受记者采访时这样描绘中
原商贸城的未来。

晚报记者 冯刘克 陈静/文
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申仕禄：
中原商贸城加速上行


